
茂名晚报讯 记者刘锋兰 通讯员冼
扬斌 10 月 18 日至 19 日，2024 年广东
省“百县千镇万村”系列赛——百县
羽毛球赛茂名市级赛在电白区体育
馆举行，共有来自茂南、电白、高
州、信宜、化州的五支参赛队伍 60
多名队员参赛。

据介绍， 2024 年广东省“百县
千镇万村”系列赛——百县羽毛球赛
茂名市级赛旨在贯彻落实 《广东体
育助力“百县千镇万村高质量发展
工程”行动方案》 要求，推动农村
体 育 高 质 量 发 展 ， 促 进 体 育 城 乡 、
区域协调发展，赋能乡村振兴，助
力“百千万工程”。

此前，已先后完成了乡镇级赛、
县级赛。 10 月 18 日，进入市级赛。
市级赛为期两天，以混合团体赛的
形式开展，设置了男双、女双、混
双三个项目；采用单循环赛制，三
场两胜。共有五支参赛队伍，分别
为茂南、高州、电白、信宜、化州
代 表 队 ， 运 动 员 60 多 名 。 18 日 下
午，市级赛正式打响。记者在现场
看到，运动员们个个精神饱满、斗
志昂扬，他们时而奋力扣杀、时而
轻盈吊球、时而上网跟进、时而后
场严防，队员之间配合得非常默契。

19 日下午，比赛完成了所有赛
程，圆满落下帷幕。茂南区代表队、

信宜市代表队、化州市代表队分别获
得第一、第二、第三名，茂南区代表
队将代表茂名参加广东省总决赛。

茂名市羽毛球协会会长华俊清表
示，本次比赛选拔出了优秀队伍代
表茂名参加省级决赛，也为 2026 年
在茂名举办的省运会培养和选拔人
才打下良好的基础，并激发和提升
广大群众参加羽毛球运动的兴趣和
氛围，更好地促进羽毛球运动在茂
名的发展。来自茂南区代表队的一

名参赛队员兴奋地说道，能参加此
次比赛他感到很荣幸，因为能在比
赛中和各个参赛队的对手进行球技
切磋，取长补短，提升自己的技能。

据了解，近年来我市举办了一系
列大型体育赛事，全民健身运动开
展得如火如荼，对推进我市体育事
业 的 长 足 发 展 奠 定 了 坚 实 的 基 础 ，
同时，也在全市营造了“当好东道
主喜迎十五运”和“2026 年茂名省
运会”浓厚氛围。
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茂南区代表队夺冠将参加广东省总决赛
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2024 年广东省“百县千镇万村”系列赛——百县羽毛球赛茂
名市级赛在电白区体育馆举行。

茂名日报社全媒体记者岑稳 摄

茂名晚报讯 通讯员龚卫华 10
月 17 日,珠海市农业投资控股集团
有限公司董事长李鸿斌一行 8 人到
电白区林头镇澳寒羊基地考察调
研，驻茂名指挥部电白、滨海和茂
南片区组长陈天炜陪同，林头镇相
关领导及驻第二批镇工作队参与
调研。

座谈会上，驻林头镇和树仔镇
工作队首先汇报了进驻以来的工作
开展情况。澳寒羊基地负责人汇报
了基地运营情况以及下一步转型升
级的规划及进度。陈天炜肯定了林
头工作队衔接顺、融入快、工作实、
开好头，鼓励工作队继续保持良好
状态，争取在珠海派驻茂名市 21 个
工作队中树榜样、立典型。林头镇
相关领导介绍了林头镇的基本情况
及未来发展规划，希望珠海农控集
团能继续保持对林头镇的关注，有
更多维度、更深层次的合作，并对第
二批工作队入驻以来，积极努力奋
进的工作状态予以高度赞扬。

李鸿斌表示，“情怀是第一位”，
希望每一位“农控人”在工作中都能
够全身心投入，每一位集团外派的

工作人员都能认真贯彻执行农控十
六字企业精神“团结干事、绩效至
上、廉洁从业、安全发展”，并提出要
提高对习近平总书记关于乡村振兴
战略部署的认识，聚焦产业、文化、
人才、组织、生态五个振兴，把这项
工作做好做实。接下来希望能与林
头镇展开深层次的合作，发挥珠海
农控集团的产业优势、技术团队等，
带动当地农业现代化发展。

随后调研组参观农控澳寒羊产
业基地，李鸿斌指出，进入乡村振兴
阶段后，澳寒羊项目要做好产业振
兴，继续发挥领头羊作用，对澳寒羊
产业基地规划的转型项目，要求项
目团队要对市场进行深入调研，符
合市场需求，要积极联动镇政府、驻
镇工作队，关注环境保护、充分利用
各项资源，形成产业链，既能促进当
地 GDP 增长，增加镇村集体收益，
又能惠民利民，还能盘活企业，多方
共赢。

在调研过程中，集团领导、镇政
府对基地拟建设的光伏项目予以肯
定，下一步将纳入林头镇光伏建设
项目库。

珠海农控集团领导到林头镇调研
发挥产业优势带动农业现代化发展

茂名晚报讯 通讯员龚卫华 日
前，电白区林头镇塘迳村荔枝品种改
良座谈会在该村村委会议室召开。
此次会议旨在推动林头镇荔枝产业
高质量发展，提升荔枝品种品质，增
加农民收入。会议由林头镇驻镇工
作队队长冯梅梅主持，出席会议的有
工作队全体队员、林头镇科技特派员
史发超博士、彭杰博士以及塘迳村村
委成员和荔枝种植户等10余人。

会上，史发超详细介绍了适合在
林头镇推广的优秀荔枝品种——仙
进奉和凤山红灯笼。史发超从种质
资源特点、产量表现、口感风味、市场
潜力等多个方面，深入剖析了这两个
品种的显著优势。他指出，仙进奉荔
枝具有果肉饱满、口感香甜、耐贮藏
等特点，而凤山红灯笼则以其鲜艳的
外观和优良的抗逆性备受市场青
睐。通过引进这些优质品种，不仅可
以提升林头镇荔枝的市场竞争力，还
能为种植户带来更高的经济效益。

随后，史发超详细讲解了荔枝品
种改良的技术要点及潜在风险。他
强调，品种改良是一个系统工程，需
要科学规划、精细管理，同时要做好

病虫害防治和土壤改良等工作。针
对种植户普遍关心的荔枝爆花、爆
果、控稍及无果等问题，史发超进行
了深入剖析，并提出了具体的解决方
案。

在听取了史发超的介绍后，与会
种植户纷纷表示了对品种改良的浓
厚兴趣。他们结合自身种植经验，就
品种选择、技术管理、市场销售等方
面进行了热烈讨论。会议现场气氛
活跃，大家积极发言，共谋产业发展
新路径。

为了更直观地了解荔枝生长情
况，史发超和彭杰还带领与会人员前
往荔枝园进行了现场指导。他们详
细查看了荔枝树的生长状况，针对种
植户提出的实际问题，逐一给出了具
体建议和解决方案。通过实地交流，
种植户们对荔枝品种改良有了更加
深入的认识和理解。

此次荔枝品种改良座谈会的成
功举办，不仅为林头镇荔枝产业的高
质量发展注入了新的活力，也为种植
户提供了宝贵的交流平台和学习机
会。相信在大家的共同努力下，林头
镇荔枝产业将迎来更加美好的明天。

科技特派员为林头镇塘迳村荔枝产业“把脉”

改良品种提高经济效益

推进百县千镇万村高质量发展工程


